

**EL PAÍS****PAÍS VASCO**

EL FINAL DE ETA &gt;&gt;

# Covite detalla en un mapa 600 asesinatos terroristas en Euskadi desde 1960

El documento será presentado el próximo mes de noviembre, en San Sebastián

EFE | vitoria | 14 SEP 2013 - 13:49 CET

2

**Archivado en:** [El final de ETA](#) [Covite](#) [Víctimas terrorismo](#) [País Vasco](#) [España](#) [Terrorismo](#)

[El Colectivo de Víctimas del Terrorismo del País Vasco, Covite](#), ha creado un mapa de la memoria que localiza y detalla cómo ocurrieron cerca de 600 asesinatos cometidos por distintos grupos terroristas en Euskadi desde 1960 hasta 2009, cuando [ETA](#) perpetró el último atentado en suelo vasco.

Este mapa, que estará concluido a principios de octubre tras una ardua labor de recopilación de datos, fotos, recortes de prensa y vídeos, tiene como objetivo recuperar la memoria de las víctimas del terrorismo en Euskadi. En esta primera fase del proyecto, el mapa se limita a la Comunidad Autónoma Vasca, aunque sus promotores prevén extenderlo después al conjunto de España.

"Queremos que las nuevas generaciones, a través de esta herramienta multimedia, puedan saber por ejemplo que en su misma calle fue asesinada una persona", han explicado a Efe fuentes de Covite, que destacan que hasta ahora nadie ha hecho un trabajo parecido a éste.

El Colectivo Vasco de Víctimas del Terrorismo ha decidido implicarse de lleno en este cometido, a pesar de que el pasado mes de marzo el [secretario general de Paz y Convivencia del Gobierno vasco, Jonan Fernández](#), anunció la elaboración de un "mapa del sufrimiento" que recogerá las "vulneraciones de derechos humanos" ocurridas durante los últimos 50 años en Euskadi.

Sin embargo, Covite ve con preocupación la gestión que hacen el Gobierno vasco y el conjunto de las instituciones de la memoria de las víctimas por lo que ha decidido elaborar su propio mapa, aunque cree que esta labor tenía que haber partido de la Administración.

El mapa multimedia, que Covite prevé presentar públicamente en noviembre en un acto que tendrá lugar en San Sebastián, geolocaliza los cerca de 600 crímenes terroristas cometidos no sólo por ETA, sino por grupos como el Batallón Vasco Español, la Triple A, el GAL o los Comandos Autónomos Anticapitalistas desde 1960 hasta 2009, cuando ETA cometió el último asesinato en Euskadi al acabar con la vida del inspector de Policía Eduardo Puelles.

Elaborado en cuatro idiomas, castellano, francés, inglés y euskera, el mapa de la memoria incluye fotos de todas las víctimas, algunas de ellas inéditas, una ficha con datos como el estado civil, número de hijos y profesión de la víctima, además de las características del atentado y recortes de prensa para recordar cómo se informó sobre cada uno de ellos.

También incorpora un motor de búsqueda que permitirá a los usuarios encontrar por ejemplo datos como cuántos policías fueron asesinados con bombas lapa, cuántos jóvenes de entre 18 y 20 años han muerto en atentados terroristas o el número de asesinatos perpetrados en un determinado periodo.

Uno de los principales ejes de la actuación de Covite consiste en que lo que ha ocurrido en

Pretende que lo que ha ocurrido en el último medio siglo no caiga en el olvido

16/09/13

Covite detalla en un mapa 600 asesinatos terroristas en Euskadi desde 1960 | País Vasco | EL PAÍS

Euskadi en el último medio siglo no caiga en el olvido. Por eso ha sido muy crítico con el informe del Gobierno vasco, que cifró en 1.004 personas las víctimas mortales por vulneraciones de derechos humanos entre 1960 y 2013, entre ellas 837 por ETA, 94 por las Fuerzas de Seguridad del Estado (FSE) y 73 por grupos parapoliciales y de extrema derecha.

El mapa estará a disposición de todos los ciudadanos y a él se podrá acceder a través de la web de Covite.